
 ATA DA 242ª REUNIÃO ORDINÁRIA 

DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE 

 

LOCAL: Sala de Reuniões do CES Conselheiro Osvaldo de Oliveira Maciel, Rua Esteves 1 

Júnior, 160 - 8º Andar – Centro – Florianópolis/SC. 2 
DATA: 03/04/2019 3 

HORÁRIO: 14:00 horas 4 

PRESENTES 5 

CONSELHEIROS TITULARES 6 
Brás Vieira (FEHOESC) 7 

Carmem Regina Delziovo (SES) 8 
Claudio Marmentini (FEHOSC) 9 

Cleusa Maria da Costa (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 10 
Cleusa Maria Pereira (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 11 

Daniela Soares Almeida (Trabalhadores Rurais) 12 
Dulce de Castro Quevedo (SES) 13 

Gisele Kraieski Knabben (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 14 
Jorge dos Passos Corrêa Cobra (Associações Profissionais Área da Saúde) 15 

Karen Berenice Denez (Conselhos Reg. Área da Saúde) 16 
Luiz Antônio da Silva (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 17 

Maria Estela da Conceição (Mov. LGBTT e de População de Rua) 18 
Maria Izabel Girotto (Trabalhadores Urbanos) 19 

Maria Teresa Bertoldi Agostini (SES) 20 
Namblá Gakram (Ass. Mov. População Afrodescendente e População Indígena)  21 

Rogério Mendes Ribeiro (MS) 22 
Ronaldo Scoz Duarte (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 23 

Vânia Maria Machado (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 24 

CONSELHEIROS SUPLENTES 25 
Cleidson Valgas (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 26 
Gilberto Antônio Scussiato (Ass. De Aposentados e da Terceira Idade) 27 

Micheline Moreira Kemper (SES) 28 
Ronald Ferreira dos Santos (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 29 

JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIA 30 
Agostinho Luiz Schiochetti (Ass. De Aposentados e da Terceira Idade) 31 

Cleia Clemente Aparecida Giosole (Ass. Moradores) 32 

APROVAÇÃO DA ATA 33 
            A Ata da reunião de fevereiro foi aprovada. 34 

DOCUMENTOS RECEBIDOS E EXPEDIDOS 35 
C.I.N° 130/2019/GEAUD, a qual encaminha o Relatório Mensal da Gerência de Auditoria do 36 
mês de fevereiro de 2019; 37 

Documento do SINDPSI, o qual altera a representação no CES. 38 

DESENVOLVIMENTO DOS TRABALHOS 39 
 A 242ª Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Saúde teve início às 14h20min, 40 
com a presença dos Conselheiros acima nominados e sob a coordenação do Presidente do 41 

CES, Jorge dos Passos Correa Cobra. 42 

ITEM I – PRESTAÇÃO DE CONTAS DO 3º QUADRIMESTRE SES/2018  43 
A Coordenadora da Comissão Permanente de Acompanhamento Orçamentário, Maria 44 

Izabel Girotto, fez a leitura do parecer da Comissão, como segue: 45 

A Comissão Permanente de Acompanhamento Orçamentário, após realizar a analise, 46 
realizou questionamentos, os quais foram encaminhados para a Gestão. Com a analise das 47 

respostas percebemos que alguns dos questionamentos não foram contemplados e alguns não 48 
respondidos. Os quais seguem: 49 

Em relação ao questionamento, A Comissão gostaria de saber: 50 



 - Considerando PSUG 48091 ,10674 Segurança Cidadã: recurso previsto no Decreto 51 
Estadual Nº 2.817 de 10 de dezembro de 2009, que no seu artigo 5º fala do valor a ser 52 

descentralizado da Secretaria de Estado da Saúde para a Polícia Militar de Santa Catarina o 53 
qual é de 33,33% (PROERD),com relação a este item solicitamos que seja apresentado à 54 

Comissão de que forma foram utilizados os Recursos do Tesouro e Demais Fontes de 55 
Recursos, para esse programa e quais os repasses das demais Secretarias do Estado 56 

Programa, sendo de grande valia para a promoção e prevenção, onde o PROERD é Saúde, 57 
Educação e Segurança Pública. 58 

Se o recurso sai dos 14%, se é legal e se entra na prevenção? 59 
 - Considerando o percentual mínimo que o estado tem que investir em saúde, conforme a 60 

Constituição Estadual no ano de 2018 deveria ser 14% da fonte corrente, e considerando que a 61 
prestação de contas tem muitas ações sem valores, solicitamos que seja apresentado para esta 62 

comissão os extratos das contas do fundo estadual referente a fonte 100 e o extrato referente 63 
aos repasses das demais fontes, se está contemplado o 1% da lei dos hospitais filantrópicos na 64 

porcentagem d saúde? 65 
Qual a rubrica, quais as fontes e vais os valores? 66 

6 – Na página 16 do relatório – ação 14.019 – apoio aos hospitais filantrópicos de Santa 67 
Catarina – lei 16.968/2016 solicitamos informações mais detalhadas da aplicação dos 68 

recursos – por hospital e por atividade. 69 
Quantas cirurgias, de que tipo, qual o valor e quais hospitais?  70 

7 – No mês de junho de 2018 a Superintendência de Hospitais Públicos Estaduais – SUH 71 
apresentou ao Conselho Estadual de Saúde um relatório detalhado sobre os custos dos 72 

Hospitais ADM PRÓPRIA e ORGANIZAÇÕES SOCIAIS DE SAÚDE, correspondente aos 73 
custos mensais de 2017. 74 

Os membros da Comissão solicitam informações relativas aos mesmos hospitais de 75 
organizações sociais, referentes ao exercício de 2018 conforme quadros abaixo. Acrescentar 76 

no levantamento de informações de cada unidade hospitalar o número de funcionários bem 77 
como os valores mensais da produção SIA-SIH/SUS  78 

Quais foram as despesas de 2018 dos Hospitais Próprios, já que a resposta foi referente 79 
somente às Organizações Sociais. 80 

8 – Para uma melhor avaliação e entendimento da Dívida da Secretaria de Estado da Saúde 81 
relativa aos exercícios anteriores, os membros da comissão solicitam as seguintes 82 

informações: 83 
8.1. Qual é o total da dívida da SES relativa ao exercício de 2018; 84 

8.2 – Quais são os restos a pagar referente ao exercício de 2017; 85 
8.3 – Quais são os credores junto à SES –com seus respectivos valores, tais como hospitais; 86 

fornecedores; prestadores de serviços, etc. 87 
9 - Qual o valor total dentro do orçamento destinado para o pagamento do serviço da divida 88 

pública? 89 
O parecer da Comissão é pela aprovação do 3º Quadrimestre de 2018. 90 

O Conselheiro Luiz Antônio disse que foi solicitado uma resposta a respeito do 91 
Sisagua, de que forma são feitas as análises, qual o nível de contaminação e quais os materiais 92 

encontrados na análise.  93 
A Gerente de Planejamento, Dulce de Castro Quevedo, falou que as respostas que 94 

faltaram foram enviadas pela manhã e que ficou faltando a resposta do sisagua. 95 
O Conselheiro Brás Vieira disse que a Comissão Permanente de Acompanhamento 96 

Orçamentário está sendo conduzida por uma sequência de informações para trazer ao CES. 97 
Falou que a equipe técnica da SES sempre trouxe as respostas solicitadas, no menor tempo 98 

possível e que o trabalho da Comissão é diferenciado, na busca de esclarecimentos para que os 99 
Conselheiros tenham condições de entender o Orçamento. 100 

O Presidente do CES, Jorge dos Passos Correa Cobra, pediu que, caso haja mais 101 
dúvidas, os Conselheiros encaminhem por escrito à Secretaria Executiva do CES, para que 102 

sejam encaminhadas às áreas afins da SES. 103 



ITEM II – RELATÓRIO ANUAL DE GESTÃO SES/2018; 104 
O Presidente do CES, Jorge dos Passos Correa Cobra, disse que será feita somente a 105 

apresentação do Relatório Anual de Gestão SES/2018, e que caso haja dúvidas, os 106 
Conselheiros encaminhem por escrito à Secretaria Executiva do CES, para que sejam 107 

encaminhadas às áreas afins da SES. E que na próxima sessão será discutido o RAG 108 
SES/2018. 109 

A Gerente de Planejamento, Dulce de Castro Quevedo, fez a apresentação do Relatório 110 
Anual de Gestão SES/2018. 111 

O Presidente do CES, Jorge dos Passos Correa Cobra, disse que no dia 23 de abril às 112 
09 horas, na sala de reuniões do CES, a Comissão Permanente de Acompanhamento 113 

Orçamentário se reunirá para discutir as dúvidas encaminhadas, com as áreas técnicas da SES. 114 
O Conselheiro Brás Vieira disse que entre a página 110 à 113, a respeito das 115 

Organizações Sociais, as prestações de contas estão abertas, ou em análise desde 2016. E 116 
algumas Organizações Sociais já saíram, e não se sabe se as prestações de contas forma feitas, 117 

se as informações estão atualizadas, já que algumas estão em dias com a SES. 118 

ITEM III – 8ª CONFERÊNCIA ESTADUAL DE SAÚDE; 119 
O Coordenador Adjunto da 8ª Conferência Estadual de Sáude, Gilberto Antônio 120 

Scussiato, disse que na última reunião da Comissão Organizadora foi definida a indicação de 121 

palestrantes para a mesa redonda, onde foram sugeridos os nomes de Lenir dos Santos, Sônia 122 
Piardi, Marco da Ross e Nildo Ouriques. Falou da importância de haver o acolhimento. Disse 123 

que a Secretaria Executiva está disponibilizando um link, juntamente com login e senha, para 124 
cadastramento das propostas das Conferências Municipais de Saúde. 125 

O Presidente do CES, Jorge dos Passos Correa Cobra, disse que a abertura da 8ª 126 
Conferência Estadual de Saúde, conforme a programação será às 8 horas e 30 minutos. E 127 

convocou todos os presentes a participarem da Reunião da Comissão Organizadora, no dia 22 128 
de abril, às 10 horas, na sala do CES. E informou que os Conselheiros são Delegados Natos. 129 

ITEM IV- REVISÃO DO REGIMENTO INTERNO DO CES. (Seção III, das comissões 130 
e grupos de trabalhos). 131 

O Conselheiro Cleidson Valgas disse que pediu ao advogado de sua entidade para 132 
elaborar o documento, e trazer ao pleno. 133 

INFORMES  134 
 O Conselheiro Ronald Ferreira dos Santos informou que é representante do CES nas 135 

Oficinas de Planejamento Estratégico para construção do Plano Estadual de Saúde, e que na 136 
última oficina foram definidos os macros problemas, que serão norteadores para a construção 137 

do Plano. Sugeriu que o CES encaminhe uma Moção de Aplauso aos Senadores Dário Berger 138 
e Esperidião Amim, que fizeram parte do conjunto de Senadores que apresentaram uma 139 

Emenda Constitucional, para tentar desfazer os efeitos da EC86, que retirou o percentual dos 140 
Royalties que seria destinado à Saúde. 141 

O Presidente do CES, Jorge dos Passos Correa Cobra, pediu que o Conselheiro Ronald 142 
Ferreira dos Santos trouxesse por escrito o documento sugerido, para ser aprovado pelo pleno. 143 

DEFINIÇÃO DE PAUTA 144 
O Presidente do CES, Jorge dos Passos Correa Cobra, disse que a 8ª Conferência 145 

Estadual de Saúde é item permanente. E que o DIGISUS também será pauta da próxima 146 
sessão, já que foi definido na última reunião. 147 

A Conselheira Dulce de Castro Quevedo sugeriu como item de pauta a Pactuação dos 148 
Indicadores da Interfederativa. 149 

O Conselheiro Luiz Antônio da Silva disse que saiu uma notícia, onde constatou-se que 150 
a água de 100 Municípios do Estado estavam contaminadas por veneno. Sugeriu que fosse 151 

discutido esse assunto na Comissão de Vigilância em Saúde do CES, com os responsáveis pela 152 
análise, que gerou a notícia. 153 

A Conselheira Maria Teresa Bertoldi Agostini disse que no dia 5 de abril haverá uma 154 
Audiência Pública que falará sobre o assunto da contaminação da água, e sugeriu que o CES 155 

solicite o Relatório desse evento. 156 



A Conselheira Cleusa Maria Pereira sugeriu que fosse montado um calendário das 157 
Comissões do CES. E também sugeriu uma Moção de Repúdio contra a Reforma da 158 

Previdência. 159 
O Presidente do CES, Jorge dos Passos Correa Cobra, disse que as Comissões se 160 

reúnem sempre que houver demanda do pleno, e pediu que a Conselheira Cleusa Maria Pereira 161 
trouxesse por escrito o documento sugerido, para ser aprovado pelo pleno. 162 

A Conselheira Maria Estela da Conceição disse que há muito mais recurso para 163 
residência terapêutica do que para os CAPs, sugeriu que o assunto seja discutido na Comissão 164 

de Saúde Mental. E informou que nos dias 4, 5 e 6 de abril acontecerá a Conferência 165 
Municipal de Saúde de Florianópolis, no Centro de Eventos da UFSC. 166 

A Conselheira Maria Izabel Girotto sugeriu como item de pauta a Composição das 167 
CAFs, pelos representantes do CES.  168 

O Conselheiro Cleidson Valgas disse que foi apresentado o Plano de Trabalho da 169 
CISTT no CES, porém gostaria de novamente apresentá-lo. Falou que foi encaminhado um 170 

documento, a respeito da Dívida Pública, a todos Conselheiros, e sugeriu que esse assunto seja 171 
retomado e discutido no pleno.  172 

O Conselheiro Ronald Ferreira dos Santos acredita que têm demandas , que são legais e 173 
prévias para as Comissões do CES. Sugeriu que seja feito um planejamento das atividades do 174 

CES nos próximos 3 anos. 175 
Nada mais havendo a tratar, a Presidência da sessão deu-a por encerrada, da qual a 176 

Secretaria do CES/SC lavrou a presente Ata.  177 

                                                        Florianópolis, 03 de abril de 2019. 178 


